

# El Correo de la tarde

(antes El Correo de Gerona) — Diario de avisos y noticias.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes, 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre, 5  
Ultramar y Extranjeros, 15

## PAGO ADELANTADO

## Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

## Dirección telegráfica CORREO-GERONA

Gerona — MARTES 7 de Noviembre de 1899

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS  
á precios convencionales

Número suelto, 3 Cts.  
Número atrasado, 15  
Paquetes de 25 números, 1.25

## MEDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas

**JUAN JORDI**

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

## Camisería La Reforma

Abeuradors — 1 — GERONA

Especialidad en camisas á medida.

Géneros de punto,

Corbates última novedad.

Mantas de viaje.

Capas para señoras.

## Sección religiosa

Santo de mañana

Los Cuatro Santos mrs.

Cuarenta Horas

Iglesia del Mercadal

## Inglaterra

El mundo entero recorre con avidez las columnas de los periódicos buscando noticias de esa guerra inicua que la Gran Bretaña sostiene en estos días con un pueblo estorzado y valiente, que está dispuesto á morir en la demanda antes que someterse á un yugo degradante y ominoso.

Las simpatías, la razón, la justicia, el honor, todo está de parte de esa esclavizada república que lucha por su independencia sobre todo y ante todo.

Las marcadas tendencias absorventes de esa orgullosa reina de los mares, hace más de medio siglo que vienen sembrando recelos y desconfianzas justas en todos los hombres pensados y honrados. Unas vez y desenfadas otras con arteras y vedadas armas, stem Inglaterra ha demostrado que en ella sobre toda razón y sobre todo derecho, domina el espíritu avasallador y

brutal cimentado en formidables planchas metálicas que surcan los mares del mundo.

Semejante á un coloso sin entrañas que cree tenerlo todo resuelto en lo robusto de sus miembros, esa nación poderosa, se lanza al finalizar este siglo, á una aventura reprobada por todo derecho y opuesta á todas las conveniencias de mútuo respeto entre los pueblos civilizados de la tierra, y fija solo su mirada en lo cuantioso del botín y en lo valioso de la conquista, olvida que los más grandes Imperios cayeron y se desplomaron cuando la Providencia decretó allá en sus inescrutables de signos poner término á las locuras de los poderes.

César, Alejandro, Napoleón, hé ahí tres figuras poderosas que descuellan en el mundo de la historia como descuellan los Andes y el Himalaya sobre todos los montes de la tierra. ¿Y qué quedó de estas tres figuras salientes, que estremecieron al mundo con el ruido de sus armas victoriosas entre infamias, injusticias y ambiciones sin cuento?

El recuerdo fugitivo como el perfume de una flor.

Toda la grandeza se desvaneció como se desvaneció la bomba de jabón que se deshace en el aire.

## MARTIN ADROHER PERA

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Calle de Albareda número 13, 2.º, Gerona

Administración de fincas rústicas y urbanas.  
Asuntos pendientes del Consejo de Estado.  
Diligenciamiento de certificaciones de los Registros de la Propiedad, de Cataluña.  
Expedientes vertientes en todas las oficinas públicas.  
Redacción de reglamentos y estatutos para sociedades, asociaciones de recreo y presentación al gobierno civil.  
Redención y cobro de censos.  
Inserción de edictos judiciales para todos los diarios oficiales y de avisos.  
Diligenciamiento de exhortos, cartas-ordenes y suplicatorios para todas las provincias de España.  
Tramitación de toda clase de asuntos judiciales, administrativos-contenciosos.

CALLE DE ALBAREDA NUMERO 13, 2.º GERONA

## LA CATALANA



Sociedad de seguros contra incendios á prima fija y contra las explosiones y gases.

## A prima fija

DOMICILIADA EN BARCELONA

Comisionado principal en Gerona

**DON ANGEL MARULL**

Grandezas, soberbias, poderíos, formidables é incontrastables máquinas de guerra, todo fué aniquilado y deshecho, como se deshace el hielo entre nuestras manos, al soplo airado de la justicia de Dios.

No es difícil, pues, que la justicia celestial abra para esa nación en medio de su poderío, desventurada, una era de expiación y de ejemplar castigo valiéndose en cien oraciones de medios, al parecer débiles y fácilmente deleznable á los ojos de los hombres.

Nosotros hacemos votos por que en esa lucha, como en toda lucha en donde la justicia y el derecho son vílmente hollados, triunfe la verdad y la razón para saludable enseñanza de los pueblos opresores y bárbaros que sientan como único derecho, el derecho de la fuerza bruta.

## Desde Paris

Paris 4 noviembre 1899.

Sr. director de EL CORREO DE LA TARDE

La semana teatral

«Tristan é Isolda». — Ha sido un verdadero acontecimiento la representación de esta famosa ópera de Wagner en el Nouveau Théâtre, bajo la dirección de Carlos Lamoureux, el intrépido maestro que tanto ha contribuido á popularizar en Francia la

música del eminente compositor alemán, á despecho de los odios de raza.

¡Qué hermoso poema de amor! ¡Qué relación tan íntima entre el poema musical y la psicología de los personajes de este drama. Es un estudio del alma, en tres cuadros; un duo apenas interrumpido por personajes episódicos, entre Tristan é Isolda, duo incomparable como lirismo.

La obra es indiscutible desde el punto de vista escénico; es menos teatral que las demás creaciones del autor. Ciertamente es que después de la Walkiria, esa expresión tan completa del arte melodramático, no hay obra que no resulte deficiente, teatralmente considerada.

La leyenda es esta: Tristan, sobrino del rey Marke, soberano de Cornouailles, ha librado á éste de Morold, enemigo peligroso que cada año iba á cobrar un impuesto en nombre de Irlanda. Antes de morir, Morold ha inferido á su adversario una terrible herida, que únicamente puede curar Isolda, princesa de mágico poder. Tristan pasa disfrazado á Irlanda, donde es, sin embargo, reconocido, y pagaría seguramente con la vida su temeridad, si Isolda, al verle casi moribundo, no se decidiese á salvarle.

De vuelta á su país, ensalza la hermosura de la princesa en presencia del rey, quien para poner fin á largas luchas resuelve pedir la mano de Isolda, confiando esta misión á Tristan. El espectador asiste á la vuelta de ambos jóvenes. Tristan conduce á bordo la novia conquistada para su tío. Isolda ha jurado castigar al matador

de Morold, y la indiferencia de Tristan atiza su odio. Propónele apurar la copa de la reconciliación, creyendo verterle un veneno; pero la camarera Brangane ha substituido el mortal brebaje por un filtro amoroso. Tristan é Isolda beben juntos este fuego de amor que les abrasa hasta el último aliento.

Asistimos luego á la entrevista y abrazo de los amantes en los jardines del rey Marke. La traición de Meiot hace que el rey les sorprenda. Tristan es herido. Su fiel escudero Kurovenal le conduce á Bretaña, albergándole en su casa solariega. El protagonista llama con todas sus fuerzas á la nave venturosa que le traerá su amada. Isolda llega, en efecto, y se precipita en sus brazos; pero en el mismo instante Tristan expira. La inconsolable amante cae á sus pies, muriendo de su muerte, después de haber vivido de su vida.

El arte prodigioso de Wagner ha sacado de esta leyenda una obra grandiosa, poco teatral, como hemos dicho, pero apasionada hasta el frenesí. Viene á ser una maravillosa sinfonía con voces humanas. Pero las voces de los pobres cantantes des aparecen bajo las oleadas de las masas orquestales, que rugen como un mar tempestuoso. Hay que renunciar á menudo á seguir el diálogo musical y contentarse con presentir el sentido general del mismo, cosa que permiten facilmente los comentarios de la orquesta.

El efecto de la representación ha sido enorme. Sin embargo, todo el mundo conviene en que nada hubiese perdido la obra con haberla hecho los cortes que suele sufrir en Alemania.

Para obra tan gigantesca se necesitarían intérpretes excepcionales. Pero ¿dónde está el tenor lo bastante resistente para declamar y cantar el papel formidable de Tristan? ¿Cómo dar, en medio de esa avalancha sinfónica, la percepción clara de las palabras? El tenor Gibert no ha podido realizar este prodigio. Sin embargo, ha declamado su papel de una manera inteligible y discreta. Y esto ya es mucho.

Dotadas de mejor voz, las señoritas Litvinne y Brema han obtenido gran éxito. La primera es una Isolda ideal, de voz expresiva y bien timbrada. La señorita Brema ha personificado muy bien el papel de Brangane. Desgraciadamente, ni una ni otra se distinguen por la claridad de la articulación. A menudo hay que renunciar á comprenderlas.

M. Vallier ha representado un rey Marke que escapa al ridículo. Decir esto equivale á elogiarlo sinceramente.

Lamoureux ha sido objeto de vivas felicitaciones por haber realizado la colosal empresa de montar y dirigir con acierto una obra preñada de dificultades. Ha probado una vez más su talento y su afición al grande arte.

A. SAISSY.

## SESION DEL AYUNTAMIENTO

A las seis y cuarto abrióse la sesión, sentándose en los escaños concejiles los señores Puig de Marçillo, Canet, Pallí, Plá, Garriga (A.), Carreras, Estech, Catá, Ramíó, Garriga (J.) y Basols, y en el sillón presidencial, el alcalde don Manuel Catalá.

Leida y aprobada el acta de la sesión anterior, el señor presidente consultó á la corporación qué debía hacerse con la tasación verificada del material del servicio de coches fúnebres.

El señor Ramíó fué á hacer uso de la palabra, pero como lo hiciese en catalán, el señor alcalde recordóle la orden que dió en la sesión anterior.

Como el señor Ramíó insistiera, el señor Catalá manifestó que prohibía terminantemente hablar en catalán y retiraría la palabra al que lo hiciese, no permitiéndolo más que á aquellos conejales que realmente no sepan hablar el idioma oficial.

El señor Garriga (I.) protestó de la orden del señor alcalde, y como éste no admitiera sobre el asunto discusión alguna, retiróse del salón.

Algunos señores que desde el público asistían á la sesión aplaudieron la actitud del señor Garriga, y en vista de ello el señor Catalá ordenó á los alguaciles despejaran el salón.

El señor Garriga (A.) protestó también de la disposición del señor alcalde, y como éste manifestase que no admitía réplica y dicho señor insistiera en su protesta, el señor Catalá agitó la campanilla, dando la sesión por terminada.

## Carreras de velocipedos

Ayer tarde se celebraron, las que por causa del tiempo hubo que suspender el domingo.

En la primera

### LOCAL

Se hallaban inscritos, Barrasetas, Arnal y Foxá, que debían recorrer 2.000 metros en seis vueltas y llegaron á la meta por el orden que los hemos citado.

Los premios, consistían en una escribanía el primero y 30 pesetas el segundo.

### NACIONAL

Para esta carrera que consistía en 3.000 metros en 9 vueltas, se hallaban inscritos Ridaura, Abadal, Lleys, Díaz, Cosp y Gomez.

Retiróse Díaz y ganó el primer premio Abadal, el segundo Gomez, el tercero Cosp y el cuarto Ridaura, siendo los premios, dos estatuas de porcelana, 75 pesetas 50 pesetas y 25 pesetas respectivamente.

### INTERNACIONAL

Los corredores que debían tomar parte en ella, eran, Lleys, Díaz, Ridaura, Abadal, Cosp, Calmon, Rougé, Délmás, Izarn y Gomez, pero se retiraron los tres primeros.

El recorrido era 3.000 metros en nueve vueltas y los premios que consistían en 200 pesetas, 120 pesetas y 75 pesetas, los ganaron Abadal, Calmon, y Cosp respectivamente.

### CONSOLACION

En esta carrera se disputaron los premios de 40 pesetas, 30 pesetas y 20 pesetas Rougé, Izarn, Délmás y Lleys, ganándolos respectivamente por el orden que los anunciamos y recorrieron 2.000 metros en 6 vueltas.

La entrada regular, amenizando el espectáculo, la brillante banda del regimiento de Asia.

## CRONICA TEATRAL

Con la ópera «Rigoletto» celebró ayer su beneficio el aplaudido barítono Massimo Scaramella.

El beneficiado representó el protagonista de la obra, con una naturalidad extraordinaria, dando mucho sentimiento á las frases, cosechando muchísimos aplausos y siendo obsequiado con valiosos regalos.

En su trabajo ayudóle la señora Homs que especialmente en el segundo y tercer acto bordó materialmente, las bellezas de la inspirada partitura de Verdi.

Lástima que el señor Morini estuviese indispuesto, pues de lo contrario, habríamos visto un «Rigoletto» bien acabado.

Apesar de su indisposición continuó la obra con bastante acierto.

La señora de Blesio y el señor Fochssi bastante acertados y la orquesta muy ajustada.

## Crónica

Perdónele la gramática y perdónele el sentido común.

El «Diario de Gerona» publica á la cabecera de su sección titulada «Crónica General», en el número correspondiente al domingo, un mal escrito y peor pensado suelto, enderezado á sorprender la pública opinión, dándole gato por liebre, con motivo de la diligencia practicada recientemente por el juzgado de instrucción en las oficinas del ayuntamiento de Ventalló, á instancia de parte legítima.

Como no hay peor sordo que el que no quiere oír, no hemos de molestarnos en hacer entender al «Diario» lo gratuito de sus afirmaciones contenidas en el suelto de referencia; pero como no queremos hacernos cómplices de sus empeños en desfigurar la verdad, cumplenos hacer público, que no es cierto se proceda por inquina contra los dos adversarios que, al decir del colega, tiene en Ventalló el digno diputado á Cortes del distrito, sino por reputarse á dichos adversarios autores de varios delitos de falsedad en documentos públicos; que el Juzgado al incautarse de los libros de contabilidad y cuadernos de actas del referido ayuntamiento procedió de perfecto acuerdo con lo que establece el título VIII, libro II de la ley de Enjuiciamiento criminal, cuyas disposiciones no debiera desconocer, hasta por razón de oficio, la gente del «Diario»; que á los centros administrativos de esta capital les sobra, tanto como le falta al «Diario», ilustración suficiente para que el suceso no haya producido en ellos sensación profunda ni superficial; y, finalmente, que en el asunto de que se trata nada tiene que ver el dignísimo diputado á Cortes por Torroella, lo que en nada, tampoco se opone á que sean muy ardientes sus deseos de limpiar el distrito que representa de adversarios de la calaña y linaje á que pertenecen los dos á quienes «El Diario» defiende engañando á sus lectores.

Y no decimos mas por hoy.

Se han terminado ya las ferias, y la ciudad vuelve á recobrar su aspecto normal.

En ninguno de los nueve días que las mismas han durado, no ha habido que lamentar incidente alguno, á pesar de que se han dado espectáculos que han reunido á muchísimas personas, debido en gran parte á las acertadas disposiciones del jefe de policía señor Giró, quien ha desplegado una actividad inusitada en el cumplimiento de su cargo.

La afluencia de forasteros ha sido mayor que otros años, debido en parte á los extraordinarios festejos que se anunciaban, y que en honor de la Comisión organizadora de los mismos, debemos decir que no solo se ha cumplido en todas sus partes el programa, sino que se ha excedido, dando espectáculos con los que el público no contaba.

Las fondas, cafés y comercios de todas clases, han hecho su agosto, á pesar de hallarnos en Noviembre, y los feriantes, de quienes ciertos elementos decían que iban á perjudicarse trasladándolos á la plaza de la Independencia, han vendido más que en años anteriores, y según nos manifestaron varios de ellos á quienes á propósito consultamos, el 95 por 100 prefieren instalarse en la citada plaza, que en las Ramblas donde antiguamente se colocaban.

Veremos ahora qué dirán aquellos señores que con tanto tesón defendían los intereses de los feriantes, oponiéndose á cambiarios de lugar.

El tiempo ha contribuido también mucho á la lucidez de los festejos, pues á excepción del domingo, todos los días han sido espléndidos y verdaderamente primaverales.

Nosotros, y con nosotros todos los gerundenses, damos un aplauso á la Comisión organizadora de los festejos, porque con su actividad é incesante trabajo ha sacado á la ciudad de la rutina que presidía en todos los festejos que se celebraban anualmente y ha dado durante los días que los mismos han durado, una extraordinaria animación y una considerable fuente de ingresos para nuestros industriales.

Han sido aprobadas las comisiones con feridas durante el mes de septiembre último á los siguientes jefes y oficiales de esta guarnición:

Don Rafael Peralta, don Mariano Valls Sacristán, don Miguel Carreras y don José Lambarri.

La dirección general de aduanas, ha dirigido á las delegaciones de Hacienda una circular, dictando reglas sobre la autorización de los «vendis» que se expidan por los fabricantes de alcoholes industriales.

Un colega acoge la noticia de que los catalanistas piensan acuñar unas monedas con las armas del principado, las cuales tendrán valor positivo en las operaciones que se realicen entre las entidades adheridas á la «Unión».

El domingo por la tarde un artista de la compañía de ópera que actuaba en nuestro teatro denunció al señor Giró, jefe de policía, que una hija suya de 10 años había desaparecido.

Hechas las oportunas diligencias vino se en conocimiento de que la muchacha se hallaba en Caldas de Malavella, telegrafándose al jefe de la estación de aquella población para que con la mayor urgencia la mandara en un tren á esta ciudad, siendo recuperada por sus desconsolados padres ayer por la tarde á las cinco y media.

La distribución del contingente del actual reemplazo á los cuerpos, se ordenará el día 20 del presente mes de Noviembre, teniendo lugar la concentración el día 1.º de Diciembre, no acudiendo á esta concentración los excedentes de cupo de 1897, declarados soldados útiles en revisión.

Esta noche á las 10, tendrá lugar en los salones del «Casino Gerundense» un lucido baile de sociedad.

Esta mañana en el tren correo ha salido para Figueras la música del regimiento de Asia que durante ocho días ha hecho las delicias de los forasteros y gerundenses, en paseos, teatro, plaza de toros, etc.

En la estación se hallaban para despedirla, la comisión de festejos cuyos señores han oído de labios del señor Lodeiro, misi

co mayor y del señor Gutierrez, abanderado encargado de la conducción de la música el agradecimiento que para todos tenían por las múltiples atenciones que con ellos han tenido y los muchos obsequios que han recibido asegurando que de las fiestas de Gerona de 1899 guardarán eterno recuerdo.

Nos alegramos vivamente de que la estancia en esta ciudad les haya sido agradable y deseamos pronta ocasión para nuevamente poder aplaudirles, como en estos días con justicia lo hemos hecho.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad al distinguido banquero de Perpignan M. A. Vidal Anglés y al redactor de «L' Art, et l'Action» de Paris M. Louis Bausil.

Para hallar un inmenso surtido de anteojos, lentes, gemelos para teatro y campaña, termómetros, barómetros, loupe, (cristales de aumento), pesamostos y jarabes, legía jabon leche ácidos, areómetros, alcoholómetros, cadenas de reloj, botopaduras, petacas, carteras, monederos, boquillas, cuellos, puños, corbatas, guantes, paraguas, bastones, navajas, cortaplumas, tijeras, cepillos, peines, brochas, jabones, extractos y todo lo concerniente á objetos de tocador, dirigirse únicamente á la tienda de A. Colodón, plaza de la Constitución 12 Gerona.

Servicios prestados por la inspección de vigilancia de esta provincia desde el día 20 de octubre último á 6 del corriente mes.

Detenidos por embriaguez 15, idem carteristas 9, expulsados como id. 11, detenidos por espadistas 4, idem sospechosos 3, idem blasfemos 6.

La guardia civil de Mieras, ha puesto á disposición del juzgado á un sujeto llamado Pedro Oliveras Mir que con una navaja cuya hoja media 26 centímetros, amenazaba de muerte á los transeuntes, siendo

detenido en una taberna llamada «Can Quim flaqué» de la propia población.

Servicio particular de «La Neotafía» — Cort Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy.

En la ciudad: 0

En el hospital: 0

Nacimientos: varones 0; hembras 0.

### DE IMPORTANCIA para todas las mujeres

Imposible será juzgar de momento los efectos que puede producir una carta que hemos recibido de una comadrona bien conocida en Barcelona, lo que si sabemos es que toda mujer que la lea comprenderá intuitivamente que encierra algo que puede interesarle por relacionarse con alguna época de su vida. Recomendamos la carta de la Sra. Gagu, especialmente á toda mujer que espera ser madre.

Muy Sres. míos: Hace muchos años que en mi práctica vengo recomendando la Emulsión de Scott, en todas aquellas de mis clientas que se encuentran debilitadas y agotadas sus fuerzas por sufrimientos de prolongada duración por efecto del embarazo.

La feliz asociación de los ingredientes que componen dicho específico hacen de él un poderoso tónico y reconstituyente, muy útil para reanimar un cuerpo debilitado y reparar su depauperación.

Por esto aconsejo su empleo durante el estado de preñez para combatir la clorosis ó anemia con sus derivantes, y también durante la lactancia con objeto de enriquecer la leche de la madre y procurar al organismo el fosfato de cal tan necesario á la formación de los huesos y músculos del niño.

Lo que tengo el gusto de consignar en obsequio de sus preparadores.

Barcelona 29 de Diciembre de 1897.

MADRONA GAGU.  
Profesora en partos. — Calle de Jaime I, 5.  
Los experimentos realizados por las comadronas con la Emulsión Scott, da á este remedio una importancia especial para las mujeres. Siglos hace que el sexo débil ha buscado un remedio parecido á la Emulsión Scott para suplir los elementos que no solamente dan fuerza para llevar el período de gestación á feliz término, sino para nutrir al niño antes de nacer. La Emulsión Scott posee varias propiedades cuya verdadera importancia no habían reconocido los médicos hasta ahora.

Este remedio es una fórmula de aceite de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y sosa, agradable al paladar y de asimilación fácil. Esta combinación de los mejores agentes medicinales, sólo se encuentra en la verdadera Emulsión Scott.



D. Madrona Gagu

CAMBIO, COMPRA Y VENTA DE sellos para colecciones Francisco de P. Vila 10 Bajos-calle Albareda-10 Bajos GERONA.

FARMACIA: Se vende en esta provincia. Darán razón en la administración de este periódico.

### PÉRDIDA

Ayer á la salida del teatro fué en contrada una sortija, que se entregará al que acredite ser su dueño, en la Administración de este diario.

### Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA. Cambios del día 7 de Noviembre de 1899

Inte ior	65'77
Exterior	00'00
Cubas 1886	72'62
idem 1890	60'93
Nortea	49'50
Francia	47'25

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	24'70
Isabel	00'00
Onzas	25'70
Monedas de 20 pesetas	00'00
Ooro pequeño	00'00

CAMBIOS

Paris vista	25'70
Londres vista	31'20

CUPONES

Vencimiento Julio 1899	
Cubas 1886 1890	00'50
Exterior	22'00
interior y Amortizable	11'60

### NOTICIAS TELEGRAFICAS Madrid 7.

Los señores marqués de Camps y doctor Robert fueron anoche á visitar al señor Dato, y no encontrándole en casa, le dejaron tarjeta.

—La primera visita que hará la comisión catalana, al llegar á Barcelona será á los comerciantes presos.

Desde la estación se dirigirán individuos que la forman á las Cárceles Nacionales.

—La comisión permanente de las Cámaras de Comercio ha terminado la redacción del Mensaje que hoy ó mañana será entregado á S. M. la Reina.

El Mensaje en nombre de la Comisión ha sido redactado por don Santiago Alba.

—Desde Oporto telegrafían que ayer ocurrieron dos casos y dos defunciones.

—El gobernador de Barcelona ha telegrafiado al gobierno dando detalles acerca de la captura de armas de que tanto ha hablado estos días la prensa.

El señor Sanz y Escartín manifiesta al gobierno que no tiene importancia alguna la referida captura.

Las armas fueron aprehendidas a un trapero que las compró, y eran tal vez procedentes de hurto.

—En la sesión del Congreso de hoy hablaron para rectificar los señores Sol y Ortega y Romero Robledo.

Después hablaron los diputados catalanes señores Cucurella, Ferrer y Vidal y Sala.

—Ayer se reunieron en el Senado las comisiones de azúcares y la que entiende en el proyecto del año natural.

Se tomaron acuerdos de importancia.

—Ayer cumplimentaron á los ministros los ayudantes del archiduque Alberto.

Hoy visitarán los príncipes los Mujeos.

El miércoles irán á Toledo y después es probable que visiten Granada.

El día 14 saldrán de España para su país.

Anoche asistieron, acompañando á S. M. la Reina é infantas, al teatro de la Princesa.

«Me parece que aquellos cuervos no bajarán hasta mañana...»

—Henos, pues, en marcha.

Era preciso hacer un alto, de bastante duración, sobre el banco del mirador para dejar á mi padre que descansara y repusiera sus fuerzas. Hasta aquel día, tales instantes de reposo habían sido encantadores.

Huíamos un poco del excesivo celo del rey del mediodía, el cual perseguiamos, aun en los rincones mas umbrosos.

Pero decididamente aquel hermoso ardor no existía ya; la sombra no era fresca, sino fría.

Llevábamos allí cinco minutos apenas, cuando Mr. de Villemor estremejóse.

—Vámonos—dije.

—¡Bah! Aguardemos aun.

De súbito, como aguilas que caen sobre su presa, las nubes negras se pararonse de las cimas de Belledone y se precipitaron sobre el ligero valle.

—No hay que dudar huyamos.

Pero al punto una lluvia fría y copiosa, mezclada con granizo, empezó á caer, acompañada de cierzo que traspasaba las ropas y helaba la piel.

Balveigne corrió á nuestro encuentro, trayendo una capa muy caliente que colocó sobre los hombros de su amo; pero la transición fué demasiado brusca.

El mal mal estaba producido...

—Lo creo.

—Y eso que.

—Conforme.

Mr. de Villemor no pudo permanecer en nuestra sala de trabajo (adonde llegamos á toda prisa), sumamente calentada por un haz de hojas secas en el hogar.

Tuvo necesidad de acostarse.

«¡E-taba maldita!»

«¡Llevaba la desgracia conmigo!»

A lo menos él vivía y esperaba ardientemente que su salud, siempre delicada, se restableciera cada vez más; y para no alarmarle le ocultaba cuidadosamente las angustias de mi alma.

Pobrecito!

Una de las consecuencias de las revelaciones que me hicieron fué añadir un sentimiento de profunda gratitud al efecto sincero que ya profesaba al valeroso Balveigne.

Le encontré sólo, al dar la vuelta á una alameda, y corrí enseguida hacia él.

Elseguida volvióle á repetir:

Debes recordar...

—Entonces vamos á verlo, porque eso debe ser en todo muy divertido.

—Vas á verlo por segunda; vez escucha.

Juan cortó fuertes varillas de madera, que hundió golpeandolas con una gran piedra, en el lecho del arroyo, después cruzó entre las varillas delgadas tallos flexibles hasta formar un zarzo muy apretado.

¿Te acuerdas?

Eso hizo Juan.

—Pero oye tú, Juan; el agua pasará á pesar de todo —le dije cuando el trabajo que nos llevó bastante tiempo, se encontró concluido, pero concluido del todo.

—Ya lo sabíamos.

Y volviendo de nuevo en su mismo hablar díjole:

Dejamonos de eso y volvamos á la cuestión.

Como iba diciendo, le encontré sólo, y cuando daba la vuelta—como te dije—corrí hacia él.

—Balveigne—le dije—es preciso que te abrace.

# AGUAS SULFUROSAS

Se producen al instante con el AZUFRE LÍQUIDO VULCANIZADO del **DR. TERRADES**, medio el más económico y cierto para curar el **HERPETISMO** y varias enfermedades de la **PIEL** por vicio en la sangre.—Pueden tomarlo sin reparo las mujeres embarazadas y las que crían niños enfermizos.—Acreditado por más de **25 AÑOS DE ÉXITO**.

De venta en todas las farmacias.

••• Á LAS •••  
**SEÑORAS BELLEZA**

No se confundan estas preparaciones fundadas en el conocimiento médico de la piel y de los órganos a que se aplican, con las que la ignorante especulación mercantil expende para el tocador, y son causa la mayoría de las veces de la destrucción de la belleza y otras dolencias más graves de efectos irremediables.  
Pomada Estimulante para desarrollo y endurecimiento de los pechos, hombros para escote, 11 ptas.—Crema natural, tesoro del cutis, 15 ptas.—Crema con blanco para blanquear, color perfecto al natural, graduándose a placer, 20 ptas.—Contra arrugas, pliegues de la piel, de la frente, patas de gallo, 30 ptas.—Pomada Regeneradora, crecimiento y lozanía del pelo, cejas, pestañas, 12 ptas.—Jabón, supremacía a todos, 6 ptas.—Polvos y Elixir dentífico, 6 ptas.—Alquitran-quina, limpieza del cabello, 6 ptas.—Cosmético tintura (negro, castaño y rubio oscuro), uso secreto, facilidad (5 minutos), sin manchar la piel ni la ropa (duración del tinte), 15 ptas.—Colonia extra para tocador, 6 ptas.—Polvos cutaneos (sin rival), dan a la piel la brillantez y frescura de la juventud, 10 ptas.—Hay preparados para reducir el vientre, darle tersura, corregir su caída y pliegues, para las pecas y manchas de la piel (antojos), cicatrices de las viruelas y otros para uso en órganos reservadísimo de imposible detalle por pertenecer a la higiene secreta que tanto debe interesar a las señoras, si desean conservar su imperio constante sobre el hombre, cadena de flores cimentada no sólo en sus cualidades morales, sino en el encanto de sus gracias naturales y esculturales formas. Esterilidad, falta y desarreglo menstrual, males nerviosos, histerismo, etc. Consulta reservadísima por carta dirigiéndose al Doctor Wosmahé. Su representación en España, Alcalá, 23, 1.º, Madrid.  
Prospectos gratis pidiéndolos a La A. V. I. P. A., Alcalá, 23, pral. Madrid, la que, para evitar falsificaciones dañinas, y seguridad en las señoras de que usan los legítimos Productos Wosmahé, los envía por correo certificado, remitiéndole su valor en libranza o sellos, y prospectos enviados por 20 céntimos para su franco.

**NO MÁS SORDOS**  
EN 300 CASOS, 300 CURACIONES  
CURA GRATA DE SIN OPERAR LA **SORDERA**  
ZUMBIDOS, FLUJOS y todas las enfermedades de los OÍDOS  
En 300 enfermos, 300 curas. CONTRASORDERA THOMPSON  
Venta boticas y Gabinete Médico-Americano, Alcalá, 23, 1.º, MADRID. Prospecto español, consultas gratis y por carta de fuera. Va correo por valor sellos o libranza, remitidos al Dr. Herrera, especialista. Alcalá, 23, 1.º, Madrid.

**ESTOMAGO**  
Dispepsias, Gastralgias, Dolores, Flatos, Disenterías, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremismos, Vientos, Catarros, Diarreas, Bilis, Debilidad, Ardores, etc.  
Alivio instantáneo (diez minutos) y cura infalible con el Digestivo Herrero, 4 ptas. caja en boticas y droguerías acreditadas y se envían por correo, remitiendo 4 pesetas en libranza o sellos al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.º, Madrid, y se contesta gratis a las consultas por escrito o personalmente. (Este preparado supera a todos por su eficacia y rápido alivio.)

**NERVIOSOS**  
Por crónicos y rebeldes que sean curan con las PERLAS KOCH, a 8 pesetas caja en boticas y en MADRID, ALCALÁ, 23, 1.º. Consulta gratis y por carta en el Gabinete médico-americano. El mayor adelanto médico de este siglo. Infalible siempre. Dolores nerviosos en la cabeza, pecho, corazón, estomago, brazos, piernas, vértigos, mareos, desvanecimientos, neurastenia, insomnio, hipocondría, histerismo, falta de memoria, epilepsia, cansancio cerebral, etc.  
**EL MATADOR**, preparado americano, calma a la primera fricción los más agudos dolores **REUMÁTICOS, INFLAMATORIOS, NERVIOSOS y GOTOSOS**  
**NO HAY DOLOR** que resista al **MATADOR (Pain-Kalier)**  
El Matador es un precioso bálsamo usado por los indios y cazadores americanos que siempre alivia. Se vende en todas las buenas boticas y droguerías de España, al precio de 2 ptas. frasco. Consulta gratis por carta al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.º, Madrid. Se envía por correo certificado el Matador (Pain-Kalier) a todas partes, enviando 10 reales en sello.  
En Gerona.—Farmacia de Perez Xifra, Abeuradors, 2 y 4, endonde se venden todos los medicamentos de este Gabinete.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JÓVENES**, la **anemia**, palidez, inapetencia y debilidad general, son las **Pildoras RESTAURADORAS**  
**Formigera, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor a los ancianos, convalecientes y personas débiles.**  
Véndanse en todas las Farmacias  
Al por mayor: **Sociedad Farmacéutica Española**  
**BARCELONA**

## DISPONIBLE

—¡A mí, señorita, á mí! —dijo Balveigne sofocado y abriendo unos ojos tomaños.  
—¡Sí!  
—¿A mí?  
—Sí, á tí...  
Y de un salto me colgué á su cuello y le besé rudamente en las dos mejillas.  
Después, señalándole la cruz negra, con un brazo algo tembloroso, añadió:  
—Es que... quiero darte las gracias, Balveigne... por lo que has hecho... allá abajo... por mi madre... y por mi padre...  
—Pobre Balveigne!  
Sus ojos llenaronse de lagrimas.  
Yo me escapé...  
Entretanto el mes de Septiembre llegó. Las noches eran ya frescas, y Mr. de Villemor retirábase temprano a su cuarto, dejándonos al amable Mr. Blanc Bernard y a mí disertar sobre alguna grave materia. Es indecible todo lo que le pregunté acerca de la marcha y el desahorro de las enfermedades lentas que se caracterizan por el enflaquecimiento, la tos continua y seca, la vaguedad de la mirada y la fiebre epidérmica, muy aguda.  
Aquel hombre valeroso veía claramente el alcance de mis preguntas, y trataba...  
—¿De que?  
—De ahogar sus respuestas en interminables desenvolvimientos científicos.  
Nunca decía nada fijo.  
Cuando encontraba, por hazar, alguna infeliz escapatoria, nunca terminaba su exposición.

Recogía los argumentos por todos sus extremos y repitiendo de una manera insinuante:  
—¡Lo veis, señorita! ¡Lo veis!  
Desgraciadamente, no lo veía. El estado de salud de Mr. de Villemor permanecía obstinadamente estacionario.  
Mas bien declinaba...  
Parecía, bien á mi pesar, que á medida que el hermoso sol de nuestra tierra perdía su fuerza, mi padre encontraba mucho más débil cada día.  
Nuestros paseos acortábanse; nuestras conversaciones iban perdiendo su antigua animación.  
Y aún había algo más grave: algunas veces creí ver en los ojos de mi padre el reflejo de una ansiedad interior, cuya significación me espantaba.  
—¿Por qué?  
—Por el miedo.  
Una tarde, el 13 de septiembre, estábamos en el mirador de Amandiers, nuestro lugar predilecto, cuando una gran tormenta se acercaba.  
El día había sido malo y muy tormentoso.  
Grandes nubes negras y sospechosas, daban vuelta alrededor del pico de Bellodone, como si fueran a precipitarse sobre nuestro estrecho valle.  
—No saldremos—dijo gravemente.  
Mi padre insistió.  
Encontrábase precisamente en uno de sus días mejores, y no quería dejar de salir.  
Balveigne, á quien se consultó, dijo moviendo la cabeza: